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Maisons d’Évangile, Cellules d’Évangélisation, chercheurs de Dieu 
 
TEMPS PASCAL B – PRINTEMPS 2024 

FIL ROUGE : 
POUR POUVOIR CROIRE À LA RÉSURRECTION DU CHRIST, IL FAUT : 

(7 conditions) 
- Vouloir mourir avec lui 
- Ouvrir son intelligence à la Loi de vie 
- Etre un bon pasteur qui donne sa vie 
- Laisser Dieu habiter en nous 
- Nous décider à aimer pour de bon 
- Etre missionnaire 
- Se laisser emporter par la bourrasque du souffle Saint. 

Assez peu de disciples de Jésus croient vraiment à la Résurrection du Christ et par le 
fait-même à la leur ! Comme le dira clairement Saint Paul, leur foi est donc vaine, vide 
et sans impact sur le monde. Ils n’ont en fait rien à apporter au monde qui le leur rend 
bien en n’attendant plus rien de leur part. 
Les premiers disciples, Dieu leur a donné 50 jours pour croire. Il en va de même pour 
nous : 7 dimanches, 7 échelons d’une échelle à gravir… pour que le Souffle puisse 
nous emporter sur les chemins de la foi. 

 
Enseignement 278 : 21 avril - 4° dimanche de Pâques 

3° échelon : Être un bon pasteur qui donne sa vie 
 

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean 10, 11 - 18 
Jésus déclara : « Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. 
Le berger mercenaire n’est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : 
s’il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s’enfuit ; le loup s’en empare et les disperse. 
Ce berger n’est qu’un mercenaire, 
et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui. 
Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, 
et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît,  
et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. 
J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : 
celles-là aussi, il faut que je les conduise. 
Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur. 
Voici pourquoi le Père m’aime : 
parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau. 
Nul ne peut me l’enlever : je la donne de moi-même. 
J’ai le pouvoir de la donner, j’ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau : 
voilà le commandement que j’ai reçu de mon Père. »   

 
« Moi je suis… » 
Une fois de plus l’évangéliste tourne notre regard immédiatement vers le Christ… 
Ne nous demandons pas d’abord si un tel… si dans l’Eglise… si… 
Le Christ est l’unique bon pasteur ! 
 
Demandons-nus donc d’abord en quoi et pourquoi le Christ est l’unique bon pasteur : 
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????? 
Regardons les raisons que lui-même donne : 

- Il connaît ses brebis et il est connu… 
- Il est le bon berger… berger ??? 
- Il est préoccupé par « toutes » les brebis… même celles qui ne sont pas de l’enclos… 
- Il donne sa vie pour… 
- IL veut rassemble en un seul troupeau 
- Il est libre… Il n’agit sous aucune contrainte 
- Qu’est-ce qui est oublié ?  

 
« Il y aura… » 
Il y a dans cet entretien de Jésus des verbes au futur… 
Repérez-les… 
Les paroles de Jésus sont traversées par une immense espérance…  
Quelle est cette espérance… ? 
Elles est mise à mal… au niveau de l’Eglise et du monde… 
L’espérance du bon pasteur est-elle active en nous ? 
 
« J’ai le pouvoir de la donner… j’ai aussi le pouvoir de la recevoir à nouveau… » 
Il y a donc un don qui se transforme en recevoir… quel est-il ? 
Et cela est le commandement reçu du Père… 
Comment le geste le plus libre peut-il aussi être une obéissance à un commandement ?  
Mais la liberté n’est pas une obéissance au bien ? 
Faut-il obéir pour devenir libre ? 
« Le pouvoir »… mot redoutable…. Quel pouvoir exerçons-nous sur nous-mêmes, les autres, le 
monde ? 
« Le pouvoir de donner sa vie »… une expression étrange tout de même… comme si c’était une 
conquête sur quelque chose… quelque chose qu’il nous faut acquérir… 
Comment guérir de la peur que la vie nous soit « enlevée » ? 
 
Conduire et être conduit 
Le bon pasteur conduit et est conduit car il obéit à son Père… 
Pour conduire, ne faut-il pas toujours d’abord se laisser conduire ? 
 
Un seul troupeau 
L’Eglise… Qu’est-ce que Jésus dit ainsi à l’Eglise d’aujourd’hui ?  
Que ferons-nous concrètement maintenant pour être témoins du bon pasteur ? Pour devenir de 
bon pasteurs ? Pour grandir ainsi dans notre foi-adhésion au Ressuscité qui est aujourd’hui 
notre bon pasteur ? Comment voulez-vous qu’il le soit s’il n’est pas ressuscité ? 

 
Bonne méditation 


